

3ra Sesión del Foro Permanente para Afrodescendientes

Ginebra, abril 16-19, 2024

Intervención en el panel: Reparaciones, Desarrollo Sostenible y Justicia Económica

Erradicar el Racismo Global Anti-Negro y las Reparaciones para el África Global.

Quisiera subrayar que no existe posibilidad alguna de alcanzar el desarrollo sostenible en condiciones de exclusión sistémica contra afrodescendientes, y si no se repara las consecuencias de el crimen contra la humanidad del secuestro, tráfico trasatlántico, inhumana explotación a través de la esclavitud de las personas africanas por los europeos.

Nuestro objetivo es, retomar una larga lucha por los derechos y el desarrollo de los pueblos afro descendientes, iniciada por los líderes pana africanistas, que entendieron que el colonialismo y la pirámide de poder económica y social racial, que colocaba a afro descendientes y africanos en la base, nos obliga a que nuestra lucha fuese global, que nuestra fuerza estaba en la unidad, que nuestras propuestas nos incluyan como protagonistas pero incluyan también a otros grupos históricamente excluidos, y que formábamos parte de una historia que trascendía límites tradicionales de las fronteras, para que podamos entendernos hoy como parte África global..

El racismo global anti-negro africano, es una realidad innegable que coloca afrodescendientes en una condición de aspiración de ciudadanía, víctimas de una discriminación sistémica, frente a instituciones y a un ordenamiento que mantiene la estructura colonial de organización prácticamente intacta.

Ya afirmo que es necesario y reparar, que las reparaciones son imprescindibles, es la única forma de transformar el futuro, reconociendo las atrocidades del pasado, entendiendo las consecuencias que estas tienen en el presente, tomando acciones para sanar el trauma intergeneracional, las consecuencias económicas sociales y culturales, y establecer un Marco que permita un futuro de dignidad.

Las reparaciones son imprescindibles, porque en la vida presente están las consecuencias de la explotación irracional, de la esclavización inaceptable que generó una riqueza inmoral para uno y una pobreza dramática para otros.

El día de ayer y la mañana de hoy, nos ha permitido compartir un diagnóstico, que nos obliga a actuar de forma estratégica, y a utilizar todas las herramientas que tenemos en las manos, y las que podemos construir para transformar la realidad que viven millones de personas africanas y afrodescendientes alrededor del mundo.

Quizá un ejemplo elocuente de la exclusión sistémica de afrodescendientes son las nuevas tecnologías que reproducen a través de sesgos algo rítmicos el racismo sistémico, el conocimiento colonial, la discriminación y el racismo, y el perfilamiento racial.

Otro ejemplo es, la sobre explotación de niños niñas jóvenes en la extracción del cobalto en el Congo, como dramáticamente fue colocado ayer en la conferencia de Siddarth Kara. Pero sabemos también que la minería extractiva tiene consecuencias nefastas en la vida de miles de personas afrodescendientes en este hemisferio.

Insisto que, quienes somos parte del África global, poseemos un pasaporte negro, que, si bien es utilizado para discriminar, podemos usarlo para construir estratégicamente, las

sociedades que debemos entregar a la generación del futuro. Gracias a Leroy Adams quien aquí se ha comprometido en promover nuestro potente Pasaporte Negro.

Pero también hablo de ese pasaporte negro, porque creciendo en una sociedad mayoritariamente latina racista fue en mi casa, con la certeza de mi mamá y mi papá en donde aprendí a responder a cualquier insulto racista con la certeza del mantra que me entregaron: "Soy Negra con mucho orgullo". A todo insulto mis hermanas y hermanos y yo repetimos el mantra que nos protegió y me sigue protegiendo: Soy negra y con mucho orgullo. Eso seguramente fue lo que me hizo entender que la negritud me daba fuerza, orgullo y me convertía en parte de una comunidad mayor... ¡Mucho más grande que yo que nosotros! ¡De allí nace ese sentimiento de ser parte de la Gran Tribu Global!

Reconozco en la generación de jóvenes hombres y mujeres afrodescendientes, parte importante de lo que he llamado la generación de la luz, esa generación más comprometida, más compasiva, que entiende más fácilmente que los derechos de todas las personas están interconectadas, que pone el servicio su conocimiento y compromiso para erradicar la injusticia, la discriminación y el racismo. Esa generación, es la que fue capaz de convocar a millones de personas alrededor del mundo a desfilas y marchas a propósito de la de asesinato de George Floyd y que hoy marcha por la paz, y la vida en Gaza.

Considero que debemos embarcarnos en algunas acciones conjuntas, para que este esfuerzo se multiplique:

1. Quiero repetir la propuesta de organizar el segundo encuentro de los pueblos negros del mundo, 105 años después, del primero, liderado por Marcus Garvey Amy Ashwood Gavey desde United Negro improvement Association, en 1920 en el Madison Square Garden. Donde participaron 25,000 personas de todo el mundo y aprobaron la primera declaración de los pueblos negros del mundo, 28 años antes de la declaración universal de los derechos humanos.

2. Articular cómo fue planteado el día de ayer una un encuentro con Influencers negros para contribuir tanto con la conciencia negra como con los derechos y la erradicación del racismo anti-negro. ¡Matriculemos a nuestras brillantes mentes jóvenes negras y n este movimiento que requiere de su creatividad su energía y su compromiso demostrado! Aprendamos de ellos para ellos y ellas para usar a nuestro favor las redes sociales en la promoción del orgullo de quienes somos y sumemos a aliados y aliadas a nuestra lucha por la dignidad y la erradicación de la violencia racial anti negra.

3. Invitarles a que sean parte de la coalición global contra el racismo sistémico y por las reparaciones, una iniciativa que lidero, para crear una comunidad global de acción para la erradicación del racismo y la generación de propuestas y acciones de reparación para los pueblos afrodescendientes. En la comunidad de la coalición global el compromiso es actuar, y compartir las acciones con el resto de los integrantes de la comunidad para multiplicar las voces globales en favor de la justicia racial y reparatoria.

4. Construir nuevos imaginarios monumentos que den cuenta de nuestra historia y de nuestra perspectiva del pasado del presente pero principalmente del futuro que imaginamos. Debemos usar mucho más el arte, nuestra fuerte y Resiliente Cultura) para dialogar entre nosotros y con nosotros. estamos impulsando un programa hemisférico que hemos llamado monumentos y puertas de reunificación y reconciliación entre África y sus descendientes. Para construir en este hemisferio, en contraposición a las puertas del no retorno, unas impresionantes obras de arte que hemos llamado las puertas de la reunificación y la reconciliación que nos unan con el pasado que nos conecten con el presente y que nos permitan imaginar el futuro. Quiero invitarles a que investiguen y conozcan el trabajo del maravilloso escultor de Kwame Akoto Banfo, Quién es líder en este

proyecto, y quien construyó el Freedom Park en Alabama, Kwame es el artista y escultor más importante del mundo que hace un tributo a las víctimas de la trata trasatlántica de personas africanas. Es un joven artista con un extraordinario museo en Ghana.

5. Unamos más conversaciones para construir propuestas desde diversas perspectivas para la nueva era que se inicia sobre la concreción de las Reparaciones. Sigamos haciéndonos y buscando las preguntas, para luego encontrar respuestas: ¿Cómo sanar nuestras almas y nuestro espíritu con un Dios que en unos momentos justificó la esclavitud de acuerdo a la religión occidental y luego nos liberó? ¿Como entiendo nuestro subconsciente colectivo esas contradicciones? ¿Que entienden mujeres afrodescendientes por reparaciones? ¿Cuáles son las diferencias entre Latinoamérica, Norteamérica y el Caribe sobre reparaciones? ¿Cuáles puntos nos unen? Son las Reparaciones para los Estados del Caribe lo mismo para los pueblos afro en Latinoamérica. ¡Solo para poner un ejemplo!

6. Quiero invitarles a que participen en la próxima sesión del Foro Permanente Afrodescendiente de las Naciones Unidas, aquí hemos participado seis de los miembros integrantes, y creemos que es un espacio necesario para hacer avanzar la agenda de los derechos de los pueblos afrodescendientes. La sesión será del 16 al 19 de abril en Ginebra Suiza.

7. Un tema central en nuestras acciones para la redes erradicación del racismo anti-negro, es la comprensión de la diversidad identidades que componen nuestra comunidad nuestras comunidades africanas y afro descendientes, en términos de edad identidad de género y sexual, discapacidad, y nacionalidad, territorialidad, preparación académica, etc. y que por lo tanto tenemos una gran oportunidad de hacer alianzas con diversos grupos humanos que luchan por los derechos. No vamos a erradicar el racismo anti-negro, si no radicamos la discriminación, el patriarcado la homofobia la transfobia y toda estratificación humana que coloca a unas personas por encima de las otras.

Finalmente, les propongo que hagamos uso de nuestro pasaporte negro, y que nos constituyamos en un círculo de acción y transformación, entendiendo que somos parte de esa gran tribu de África global, para que trabajemos juntos intercambiamos, y pensemos estratégicamente en nuestros pasos siguientes que nos permita de forma definitiva crear las bases para el establecimiento del nuevo pacto social económico y cultural que garantice dignidad a todas las personas sin discriminación alguna.

Trabajemos desde el principio Ubuntu que nos permite no solamente cuidarnos a nosotros mismos y entendernos como parte de un todo mayor, sino que cuidar de nuestra casa grande donde se desarrolla nuestra vida y la vida de todos los seres en este planeta. Soy porque somos. ¡Muchas gracias!